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Paraíso anuncia atendimento
neurológico na Santa Casa
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

DECISÃO DO STF NÃO MUDA OS FATOS:
LAVA JATO REVELOU BILHÕES DESVIADOS

Tiago Mitraud 
O Supremo Tribunal Federal (STF) formou maioria, na última

quinta-feira, para confirmar a decisão da Segunda Turma que
declarou a suspeição do ex-juiz Sergio Moro na ação penal
envolvendo o ex-presidente Lula, referente ao triplex no Guarujá.
O processo deve recomeçar do zero e as provas produzidas
em Curitiba não poderão ser usadas. O ministro Edson Fachin
reconheceu que a decisão pode ter efeitos gigantescos e resul-
tar na anulação de todos os casos da Lava Jato.

Queria muito acreditar que as decisões tomadas pelo STF
se devem a questões de ordem estritamente técnica, mas,
diante do grau de politização da corte, isso é bastante difícil.
Basta assistir às sessões e perceber que por vezes os debates
se parecem muito mais com uma discussão informal do que
com o plenário de uma Suprema Corte.

Lamento, portanto, que o sistema político brasileiro, mais
uma vez, tenha encontrado uma forma de impedir que se faça
justiça e que os poderosos paguem pelos seus crimes. As
razões mudam, mas o desfecho tem sido sempre o mesmo
no Brasil: a impunidade.

E, ao que parece, dessa vez a situação é ainda pior. O
ministro Luís Roberto Barroso reconheceu que, agora, os cor-
ruptos querem mais do que a impunidade, querem vingança.
Na Itália, a reação do sistema começou com mudanças na
legislação, passou pela demonização de procuradores e juízes,
e terminou com o sequestro da narrativa e a cooptação da
imprensa para mudar os fatos e recontar a história. Assim a
corrupção venceu e conquistou a impunidade. Aqui, ela quer
mais. Nas palavras do ministro, "quer ir atrás dos procuradores
e dos juízes que ousaram enfrentá-la para que ninguém nunca
mais tenha a coragem de fazer o mesmo".

DELEGACIA
O delegado regional Tiago Bordini, acompanhado

do deputado Antonio Carlos Arantes, recebeu nesta
sexta-feira (30/4) na Cidade Administrativa, uma cami-
nhonete e equipamentos adquiridos para instalação de
Delegacia Especializada em Crimes Rurais, em São
Sebastião do Paraíso. Aquisição foi feita com verba
destinada pelo deputado Arante, num montante total
de R$ 500 mil. À época em que foi anunciada, a infor-
mação é que seria instalada em sala cedida pelo Sindi-
cato Rural. Passo seguinte e dos mais importantes é a
nomeação de pessoal.

REUNIÃO
Deve ser marcada possivelmente para a próxima

semana reunião da Câmara dos Vereadores com os
donos de postos de combustíveis de São Sebastião do
Paraíso. O encontro deveria ter ocorrido há um mês,
mas devido às restrições da onda roxa imposta pelo
Governo do Estado, a conversa foi adiada. Os inte-
grantes do Legislativo paraisense querem saber deta-
lhes de como é feita a planilha de custos e os motivos
dos preços do álcool e gasolina serem mais caro em
Paraíso do que nas cidades da região. Como se sabe
na mesma rede e em estabelecimento entre o municí-
pio e Monte Santo de Minas, do mesmo proprietário há
diferença considerável de valores praticados. Que ve-
nham as explicações.

ELETRÔNICO
Foi publicada a edição eletrônica do Diário Oficial da

Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso. Na re-
alidade as publicações acontecerão semanalmente, às
quartas-feiras, às 15 horas, enquanto ante o noticiário
era veiculado junto ao Diário Oficial do Município com
publicação quinzenal. Serão divulgados os atos do Po-
der Legislativo como leis, atas das sessões, editais e
contratos entre outros detalhes. A iniciativa visa dar mai-
or autonomia à Câmara e maior agilidade na publicação
dos atos. Como diria um conhecido ex-vereador, tomara
não estejam produzindo provas contra eles mesmo.

NOVA LOTÉRICA
Uma antiga reivindicação de moradores da parte

baixa da cidade será atendida. Nos próximos dias será
inaugurada uma nova casa lotérica em São Sebastião
do Paraíso, a primeira situada na parte baixa da cida-
de. O estabelecimento ficará localizado na Avenida Bra-
sil que atenderá uma população superior a 10 mil habi-
tantes, maior que algumas cidades da região. São cer-
ca de 20 bairros numa área de abrangência que vai da
avenida Oliveira Resende, Vila Mariana, Rosentina,
Jardim Bernadete, Jardim Canadá, Maria Italiana, São
Judas, Azul Ville até a capela da Noca. Também com-
preende São Judas, Veneza, Jardim das Acácias, San-
ta Tereza, Diamantina, adjacências e moradores da
zona rural. Antes os usuários tinham de se deslocar
até a região central da cidade para serem atendidos.

COBERTURA
O vereador José Luiz das Graças solicitou o envio

de ofício em nome da Câmara de Paraíso destinada ao
vereador Noraldino Júnior reivindicando a cobertura da
quadra poliesportiva localizada na Praça dos Ferroviá-
rios. Segundo o vereador o local é bastante utilizado
por jovens para a prática de diversas modalidades es-
portivas, sendo também aproveitada pelos alunos da
Escola Estadual Paula Frassinetti. O vereador afirma
que os desportistas enfrentam forte calor em dias de
sol forte e até a o frio e a chuva para o desenvolvimen-
to de suas atividades. As tratativas foram iniciadas há
cerca de um mês quando o parlamentar esteve em
Paraíso e reuniu-se com vereadores e o prefeito Mar-
celo Morais.

IMEI
Com o objetivo de planejar e organizar as matrícu-

las de alunos com alguma deficiência o vereador Pedro
Sérgio Delfante apresentou a proposta de um novo
Projeto de Lei em análise na Câmara Municipal. Ele
prevê a criação de um Índice Municipal de Educação
Inclusiva (IMEI), que vai classificar as unidades de en-
sino de acordo com critérios de adaptação para aten-
dimento à pessoa com deficiência. A intenção é a
direcionar esse público para as escolas com melhor
capacidade de atendimento. Segundo o autor do pro-
jeto, o IMEI será uma forma de analisar qualitativamen-
te cada recurso de acessibilidade e inclusão disponí-
veis nas escolas da rede municipal de ensino. A avalia-
ção será feita pelas famílias dos alunos, por meio de
um cadastro pessoal. Esse índice será de acesso pú-
blico e deverá ser disponibilizado nos portais de infor-
mação da Prefeitura.

AMBULÂNCIA
O vereador Antônio César Picirillo anunciou que a

cidade deverá receber em breve uma ambulância. Será
doada pelo deputado federal Charles Evangelista com
que ele esteve reunido há cerca de 15 dias, em Nova
Resende. Toninho disse que representou o município
em um encontro de lideranças do PSL (Partido Social
Liberal) quando o parlamentar colocou as portas de
seu gabinete à disposição dos paraisenses.  Justificou
que o município necessita de melhorias neste setor e
que esta é uma contribuição decidida em conjunto com
a administração municipal para o bem do povo
paraisense.

CARREATA
Por falar em PSL, neste sábado dia 1º de Maio,

apoiadores do governo bolsonarista e em defesa da
família prometem realizar uma manifestação em prol de
seu líder. A concentração deverá ocorrer em frente ao
Parque de Exposição João Bernardes Pinto Sobrinho e
sair fazendo o percurso pelo centro e principais ruas e
avenidas da cidade.Simpatizantes e integrantes de
partidos de direita foram convidados a participar.

NOMEAÇÕES
Através de portarias publicadas no Diário Oficial da

União, o reitor da Ufla (Universidade Federal de La-
vras), João Chrysostomo de Resende Júnior fez a no-
meação de professores que estão compondo o corpo
de docente no Campus Paraíso, aprovados em con-
curso público. Eles terão lotação no Instituto de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação (ICTIN) sediado em São
Sebastião do Paraíso, mas até que as atividades se
iniciem por aqui eles exercerão atividades no campus
da sede principal. A posse dos nomeados ocorrerá no
prazo de 30 dias da publicação e serão informados com
prazo de dois meses de antecedência quando do início
das atividades em Paraíso, para as devidas providên-
cias de transferência de residência.

Precisamos resistir. Não podemos permitir que esse
revisionismo prospere. A Lava Jato pode ter sofrido um forte
golpe, mas a corrupção descoberta por ela era real, e disso
não podemos nos esquecer. Foram, afinal, 209 acordos de
colaboração e 17 acordos de leniência, nos quais os acusados
reconheceram seus crimes e acertaram a devolução de R$14,7
bilhões efetivamente roubados dos brasileiros.

Agora, vemos parte da sociedade tratando aquele que
presidiu o Brasil enquanto se consolidou todo esse esquema
de corrupção, e se beneficiou dos desvios, como uma
alternativa razoável para o país. Se uma das piores sequelas
da roubalheira do PT foi vermos parcela considerável da
sociedade brasileira passando a considerar que Bolsonaro
poderia ser razoável, uma das piores sequelas do desgoverno
de Bolsonaro é vermos outra parcela considerável da sociedade
brasileira passando a acreditar que Lula possa ser razoável.
Será esse nosso destino? Repetir os mesmos erros para
sempre?

Prefiro acreditar que não. Como disse a jornalista Malu
Gaspar em artigo na semana passada, anular processos não
apaga a história. Lula não é o primeiro nem será o último
político envolvido em esquemas de corrupção a escapar da
justiça por razões técnicas no Brasil. Muitos outros,
infelizmente, conseguiram se safar no país da impunidade.

Só mudaremos essa realidade se nos negarmos a aceitar
esse destino, e exigirmos que um dia corruptos tenham o
destino que merecem no Brasil. Precisamos continuar
insistindo. Ainda podemos virar esse jogo.

(Hoje em Dia 28/04/2021)
Tiago Mitraud -Administrador e deputado federal pelo

NOVO/MG. É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar
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F A L E C I M E N T O S
24/04 - Maria de Lourdes Rodrigues, 71 anos
24/04 - Aparecido Alexandre da Costa, 58 anos
24/04 - Maria de Lourdes dos Reis, 72 anos
25/04 - José Rosalvo Bezerra de Sá, 73 anos
27/04 - Honório Luiz Gregório, 83 anos
27/04 - Basilia Mateus Dionízio, 82 anos
27/04 - Sebastião Godofredo de Oliveira, 67 anos
27/04 - José de Lima, 90 anos
27/04 - Rosilena Grillo, 59 anos
28/04 - Ana Izaura de Moraes, 90 anos
28/04 - Pedro Galvão Vieira, 62 anos
28/04 - Jacinto Pimenta Lataro, 65 anos
29/04 - Ademir Pereira, 67 anos
29/04 - Ignez Oliveira Fernandes, 92 anos

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Modalidade Pregão Presencial nº 017/2021. Processo nº 0544/2021. Objeto:
Contratação de fornecedor objetivando a aquisição de um trator cortador de
grama para manutenção de diversos campos de futebol que integram a
Secretaria de Esporte, Lazer e Cultura, com entrega imediata, exclusivo
para MEI, ME e EPP. A abertura será dia 17 de Maio de 2021 às 09h00min.
O Edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015,
diariamente das 09h00min às 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de Abril de 2021. Rosiély
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

REPUBLICAÇÃO. Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG.
Edital Resumido. Modalidade Pregão Presencial nº 012/2021. Registro de
Preços nº 008/2021. Processo nº 0469/2021. Objeto: Registro de preços
para escolha mais vantajosa e eventual contratação de fornecedor objetivando
a aquisição de diversos artigos de limpeza e higienização destinados a
manutenção das atividades de diversos setores e Secretarias desta Prefeitura
Municipal, por um período de 12 (doze) meses, com itens exclusivos para
MEI, ME e EPP, itens de cota principal de livre participação e itens de cota
reservada exclusiva para MEI, ME e EPP. A abertura será dia 14 de Maio de
2021 às 10h00min. O Edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.
gov.br/licitacoes e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações,
na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (35)
3539-7015, diariamente das 09h00min às 16h30min, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 30 de Abril de
2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 019/2021, Processo nº 0595/2021, Tipo
Menor Valor Por Item Objeto: Fornecimento de ração para cães adultos,
destinados ao Canil Municipal com entrega parcelada, pelo período de 12
meses, exclusiva para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 18 de maio de
2021, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.
gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada
na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
Ramal 7145, diariamente das 09:30 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 30 de  Abril de
2021. ROSIELY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.

Durante a semana veio a
público uma posição do verea-
dor Lisandro Monteiro que so-
licitou à Prefeitura toda docu-
mentação da Associação dos
Torcedores Solidários do Su-
doeste questionando o funcio-
namento da Associação. Maté-
ria publicada no Jornal do Su-
doeste afirma que faço parte da
diretoria de referida Associa-
ção. Primeiramente quero ex-
plicar ao público que a Associ-
ação presta há anos trabalho de
assistência a famílias que não
têm condições de comprar uma
cadeira de rodas, uma cadeira
de banho ou uma cama hospi-
talar. A família necessitada pro-
cura a Associação que empres-

ta qualquer um desses itens.
Sempre fui voluntário na refe-
rida Associação, onde coloco
a disposição meu carro e tem-
po para levar e buscar o equi-
pamento necessário, sempre
voluntariamente reafirmo. A
Associação, que já atendeu
mais de 3 mil pessoas, está em
dia com suas obrigações, e
continuará ajudando.

Eu Paulo César Tatuzinho,
continuarei a prestar meu ser-
viço voluntariado à Associação
dos Torcedores e buscarei sem-
pre recursos para a entidade e
jamais vou deixar de atender as
pessoas mais necessitadas.

Ass.
Paulo Cezar - Tatuzinho

• Dos Leitores •
Associação dos Torcedores

Solidários do Sudoeste:
ex-vereador Tatuzinho

fala sobre a instituição

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de
São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: Abaixo segue
a lista dos casamentos para serem publicados: 1 - GUILHERME AUGUSTO
MARINZEK SILVA E CHRISTIANE SILVA DE PAULA. RUA DOS ANTUNES, Nº
1320- APT 52; 2 - ELTON ANTONIO GUIMARÃES E CARLA ANE DA SILVA. RUA
ALFREDO CAMPOLONGO, Nº 1590; 3 - GUSTAVO HENRIQUE DOMINGUES E
FABIANA ROSA DE OLIVEIRA. RUA SETLLA, Nº 859; 4 - FERNANDO CESAR
FALEIROS DOS SANTOS E DAIANE RIBEIRO AMARAL. RUA ANTONIO ROQUE
MARTINS, Nº 1047; 5 - LEONARDO FERREIRA COSTA E SUELI DE PAULA DA
SILVA. RUA ANTONIO CAETANO PIMENTA, Nº 345; 6 - RAFAEL DONIZETE
ANDRADE BENTO E RAQUEL DE CASTRO PORTELLA. RUA DEPUTADO CAM-
POS AMARAL, Nº 196- CENTRO 7 - JOANATHA SOUZA SANTOS FILHO E
ALESSANDRA DE FÁTIMA LOURENÇO. RUA DR. JOÃO CAETANO DA CUNHA,
Nº 36- SÃO JUDAS 8 - PETERSOM MARQUES ALVES ROSA E MICHELLE SAN-
TOS MELO. AVENIDA ISOLETA MARIA DE AVELAR PROVENZANO, Nº 132- VILA
VERDE 9 - GABRIEL OLIVEIRA COSTA E BEATRIZ DE ALMEIDA PAIVA. RUA 25
DE OUTUBRO, Nº 115- JARDIM COIMBRA; 10 -  RAFAEL LIMA SILVA E LUZIENY
DUARTE SILVA. RUA DINAMARCA, Nº 175- APT 744; 11 - TIAGO TADEU ROMUALDO
E ALINE NORBERTO DA CRUZ. RUA BENEDITO DE BRITTO, Nº 20; 12 - MARCO
ANTONIO DE PAULA E JANAINA DE SOUZA OLIVEIRA. RUA SETLLA, Nº 180; 13
- CARLOS HUMBERTO PENA E PAULA MARIA ARANTES NAVES. RUA JOSÉ
BERNARDES DUARTE, Nº 55; 14 - DIONE APARECIDO CUSTODIO E THAIZA DE
FATIMA SANTOS. RUA JOÃO BICEGO, Nº 230 15 - JEFERSON APARECIDO
DUARTE E DAIANA APARECIDA DOMINGOS DA SILVA. RUA SUÉCIA, Nº 260; 16
- MARCELO DONIZETE CORREA E ELIZANGELA APARECIDA ALVES. RUA FRAN-
CISCO QUINTINO, Nº 257; 17 - JARBAS DONIZETE  DE OLIVEIRA E CENIRA
DOS SANTOS LOURENÇO. RUA ORLANDO LAURIA, Nº 210; 18 - MATEUS DA
SILVA NASCIMENTO E ANDREIA APARECIDA SILVA. RUA IBRANTINA AMARAL,
Nº 35; 19 - LUCAS DE CARVALHO ALVES E LAYS DE MELO TORRES. RUA JOSÉ
PEREIRA DOS SANTOS, Nº 10; 20 - LUIZ FERNANDO DA SILVA E ELENICE
FERREIRA ROZENDO. AVENIDA CENTRAL, Nº 990;

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICITAÇÃO
Proc. nº 119/21, Pregão Pres. nº 17/21, abertura dia 14/05/21, 08h, para “Contratação
de empresa especializada para confecção de serviços gráficos”; Proc. nº 120/21, Pregão
Pres. nº 18/21, R.P. nº 08/21, abertura dia 18/05/21, 08h, para “Registro de Preços
para eventual aquisição de medicamentos e insumos hospitalares”; Proc. nº 122/21,
Pregão Pres. nº 19/21, abertura dia 19/05/21, 08h, para “Aquisição de materiais de
uso odontológico”. Os editais estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às
16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 30/04/21 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA DE
LICITAÇÃO Nº 000032/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no uso de suas
atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº 8.666/93, RATIFICA
e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000032/2021, , para   “ AQUISIÇÃO DE
PEÇAS E MÃO DE OBRA PARA MANUTENÇÃO DO VEÍCULO :CAMINHÃO
VOLKSWAGEN 26.280 OXG -4526 A SERVIÇO DO SETOR DE ESTRADAS
DO MUNICIPIO –INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa.
CARDANS MARCA PEÇAS E SERVIÇOS LTDA ,CNPJ nº.04.457.135/0001-31
valor pelo valor de R$  1810,00 (um mil oitocentos e dez reais) Itamogi,  28   de Abril
de 2021 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA DE
LICITAÇÃO Nº 000033/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no uso de suas
atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº 8.666/93, RATIFICA
e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000033/2021, , para   “AQUISIÇÃO DE
PEÇAS E PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA EM
MANUTENÇÃO DE VEÍCULO :CAMINHÃO MERCEDES CAÇAMBA PLACA
HMM-4056 A SERVIÇO DO SETOR DE LIMPEZA PÚBLICA DO MUNICIPIO
–INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa   SERBOM –
COMERCIO E SERV. DE BOMBAS INJETORAS LTDA,CNPJ nº.65.234.684/
0001-31 valor pelo valor de R$  1100,00(um mil cem reais) Itamogi,  28   de Abril de
2021 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA DE
LICITAÇÃO Nº 000034/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no uso de suas
atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº 8.666/93, RATIFICA
e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000034/2021, , para   “AQUISIÇÃO DE
PEÇAS PARA MANUTENÇÃO DO VEÍCULO: CAMINHÃO 26.280 DE PLACA
OXG-4526 A SERVIÇO DO SETOR DE ESTRADAS E TRANSPORTES DO
MUNICIPIO–INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa   AUTO
MAIS COMERCIO DE PECAS E SERVIÇOS LTDA ,CNPJ nº.18.163.930/0001-
21or pelo valor de R$  4200,00(quatro mil e duzentos reais) Itamogi,  28   de Abril de
2021 Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal
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EMPRESAS E EMPRESÁRIOS

Quando Leandro da Cu-
nha Galvão (Sukita) apresen-
tou documentação à Adminis-
tração Fazendária solicitando
registro como produtor rural,
ele causou certa estranheza
ao funcionário daquela repar-
tição. É que o endereço infor-
mado constava como Praça
da Saudade, número 39, em
São Sebastião do Paraíso.
Após análise e deferimento,
a Kogu Cogumelos se tornou
a primeira “fazenda” urbana
de São Sebastião do Paraíso.

O interesse em produzir
cogumelos surgiu quando
Leandro trabalhava para a
empresa Pigminas, indústria
de produtos químicos com
larga atuação no agronegócio.
“Participei de várias feiras,
comecei olhar para o agro de
outra forma, buscando mais
conhecimento na área. Um
dia conheci uma cultura de
cogumelos, e identifiquei
uma possibilidade de negóci-
os, pois não havia  nenhum
produtor em nossa região”,
explica.

Sempre tive meu olhar
para produção agrícola, ati-
vidade muito respeitosa e
honrosa, a de colocar alimen-
tos na mesa das pessoas, e
Paraíso tem essa tradição.
Interessei-me, procurei en-
tender, conhecer cada vez
mais sobre aquela cultura. Fiz
cursos, e sabia que teria
grandes dificuldades para
implantá-la, principalmente
por conta do clima.

Há algum tempo Leandro
trabalhava na Pigminas. “Fui
a convite de um mestre ex-
traordinário, um grande ami-
go que é o engenheiro e em-
presário José Marcio Colom-
baroli, onde voltei para os ne-
gócios, para vendas, e roda-
mos o Brasil inteiro. Tive
oportunidade de conhecer
sobre indústria química, ven-
der para indústrias. Atendi
grandes indústrias no Brasil”,
salienta.

Continuei com meu traba-
lho na Pigminas, e chegou o
dia em que estava na hora de
começar a empreender nova-
mente. Era 2017, fiz um pla-
no de negócios, e no ano se-
guinte o coloquei em prática.
Fiz as coisas da forma cor-
reta. Busquei o site do Sebrae
e tive orientações daquele ór-
gão em Uberlândia. É uma
ferramenta que gera planos
de negócios, na qual é lan-
çada a visão sobre a ativida-
de pretendida, e se identifica
a viabilidade econômica. Não
adianta termos sonhos, se
não houver viabilidade eco-
nômica, observa.

Leandro conta que come-
çou a preencher o plano de
negócios e viu que tinha fa-
lhas. “Eu não conhecia e não
tinha uma pesquisa de mer-
cado, e nem como contratá-
la para ter os dados corretos.
Então, fui buscando. Eu já era
consumidor do produto, sa-
bia os benefícios do cogume-
lo que é alimento extraordi-
nário, e um dia comentei com
o José Marcio Colombaroli,
meu grande incentivador. Dis-
se a ele que era negócio viá-
vel, e ele afirmou que eu pre-
cisava buscar know how.

“Contratei uma assesso-
ria especializada que avaliou
meu projeto, entendeu que

era bom, fez alterações. Ficou
decidido instalar uma estufa na
área urbana de São Sebastião
do Paraíso, com as condições
ideais para essa cultura. Exi-
giu muito investimento, tive-
mos que desenvolver tecnolo-
gias que não estavam disponí-
veis, buscar equipamentos até
fora do Brasil, de modo pro-
piciar um clima ideal para a
produção”.

“Não fazemos nada sozi-
nhos, precisamos muito de
apoio. Tive enorme incentivo
de meus pais, de minha espo-
sa, de meu filho, de amigos.
Feita a montagem em 2019 ini-
ciamos período de testes e no
segundo semestre tínhamos
estrutura pronta para iniciar a
produção. Montamos os com-
postos para irem para a estufa,
e acreditamos no sucesso do
empreendimento”, afirma Le-
andro.

O começo, segundo ele,
“foi muito complicado porque
além de criar uma estrutura,
deve haver uma sintonia fina,
de modo a existir o microclima
ideal para o cogumelo em to-
das as estações do ano. A pro-
dutividade era baixa, é cultura
muito delicada, e havia acome-
timentos de pragas. O cogume-
lo é um fungo, e há fungos
concorrentes. Cria-se condi-
ções para o cogumelo crescer
e fungos oportunistas também
se desenvolvem, os não dese-
jáveis devem ser controlados.
Com isso fomos criando um
manejo adequado, de modo ter
produtividade com viabilidade
econômica”, enfatiza.

“Gastamos bom período
para adquirir essa experiência,
e a consultoria foi essencial. Já
no final de 2019 passamos ter

Cogumelos são produzidos pela Kogu
em “fazenda” urbana em Paraíso

produção um pouco melhor, e
mais segurança na atividade. O
monitoramento é essencial, e
são vários os que fazemos.
2020 foi ano de prática. Saber
lidar com dificuldades em cada
fase do ano (quanto ao clima),
foi muito difícil”, diz Leandro
Galvão.

O próximo desafio foi a
busca de mercado, de modo
escoar a produção. “Encontra-
mos bons parceiros, estamos
em desenvolvimento, mas não
atingimos nossa capacidade
máxima, de vez que hoje está
em sessenta por cento. É um
desafio, porque o mercado ain-
da não absorve  produção. As
pessoas estão conhecendo o
produto, começando perceber
não só os benefícios do co-
gumelo como alimento no as-
pecto nutricional, mas a ver-
satilidade dele na cozinha, as
muitas formas como pode ser
usado em muitas receitas”.

Em gastronomia identifica-
se cinco sabores nos cogume-
los, ou seja, o doce, o salgado,
amargo, azedo e umami (cha-
mado de quinto sabor), o que
realça todos os sabores, muito
utilizado na gastronomia orien-
tal.

O cogumelo confere muito
mais sabor em tudo que tiver
na receita, e isso vai acontecer
quando é usado fresco, diz
Leandro. “Tudo fica mais sa-
boroso quando se acrescenta
cogumelos, desde o tradicional
franguinho. A gente descobre
novos sabores e combinações,
e se pode dar asas a imagina-
ção, desde utilização em ri-
sotos, massas, e o tradicional,
que é a porção shimeji na man-
teiga e shoyu”.

O produzido em maior es-

cala pela Kogu Cogumelos é o
da espécie shimeji, e Leandro
afirma que introduzi-lo em re-
ceitas é uma brincadeira deli-
ciosa. O cogumelo é alimento
muito rico em proteínas, ami-
noácidos, riquíssimo em fibras,
vitaminas, sais naturais, antio-
xidantes.

No Brasil basicamente são
produzidos variedades diferen-
tes de cogumelos, que se dife-
renciam pela textura. O conhe-
cido como champignon, o por-
tobello, o shitake o shimeji bran-
co, cinza, o shimofuri, e hira-
take salmão.

Uma das dificuldades en-
contradas na produção é o con-
trole de vários tipos de pragas.
“Além de todas as barreiras e
dos filtros de todo manejo, tam-
bém desenvolvemos com pio-
neirismo em parceria com uma
consultora que é Phd nessa
área, o primeiro controle bio-
lógico no cultivo de shimeji.
Temos biofábrica, e desenvol-
vemos predadores naturais que
vão predar possíveis insetos.
Projeto único, estamos produ-
zindo material científico, é um
processo longo, mas digo que
os resultados são incríveis”,
afirma Leandro.

O controle biológico é usa-
do em longa escola em outros
países, mas no Brasil está
engatinhando. No entanto, Le-
andro enfatiza que  todos os
acometimentos não interferem
no produto final. “Produzimos
em ambiente extremamente
limpo, com controle sanitário
de alto nível, temos protoco-
los para manter a sanidade do
ambiente, e a gente indica que
cogumelos não sejam lavados,
porque perdem um pouco da
textura, encharca, manteiga e

azeite não aderem. O ideal é
fazer limpeza com papel”, ex-
plica.

Leandro acredita no cres-
cimento de consumo de cogu-
melos, de maneira gradativa
nos próximos anos. “O mer-
cado tende crescer, estamos
preparados e buscando espa-
ço. Atendemos muitas cidades
além de São Sebastião do Pa-
raíso. Fomos pioneiros, temos
divulgado e encontrando espa-
ço, com a certeza de estarmos
produzindo produto orgânico,
rico nutricionalmente, no qual
confiamos na qualidade” .

Contatos com a Kogu Co-
gumelos, inclusive para pedi-
dos  de produtos podem ser
feitos pelo whatsapp  35 9
9902-5484 para serem retira-
dos ou entregas em domicílio,
ou serem adquiridos em diver-
sos pontos de venda na região.

Outro ponto de apoio para
sua empresa, Leandro diz ter
encontrado na ACISSP. “Pou-
cas pessoas têm a dimensão do
que  é a Associação Comerci-
al, conhecida  no país todo, e
com notoriedade incrível no
Estado de Minas. Tivemos re-
centemente um curso e o pa-
lestrante ao falar sobre experi-
ências exitosa que trouxe, dis-
se que era um privilégio ter
naquela ocasião a presença do
presidente da ACISSP, Ailton
Sillos. Salientou que sessenta
por cento do que ele estava
ensinando naquele curso, ha-
via aprendido em São Sebasti-
ão do Paraíso, na ACISSP”.

“A ACISSP contribui de-
mais em nosso negócio, por
exemplo quando a gente vai
abrir novas parcerias, e preci-
samos de informação para ter-
mos uma pesquisa consistente

com quem estamos fazendo
negócio, além de apoio jurí-
dico, empresarial, ferramen-
tas que ajudam no trabalho
nos são entregues pela
ACISSP.  Uma instituição
que consegue ser boa par-
ceira para empresas cresce-
rem”, enfatiza.

TINO COMERCIAL
Leandro da Cunha Gal-

vão é descendente de famí-
lia de comerciantes. Seu pai,
Waldemar Galvão trabalhou
por 25 anos na Real Móveis
depois montou sua empresa
de locação de equipamentos
para construção civil, pionei-
ra em São Sebastião do Pa-
raíso. “Sempre o vi realizan-
do negócios. Minha mãe
Norma da Cunha Galvão teve
loja de tecidos em cômodo
que ficava ao lado da venda
de meu avô, na avenida Oli-
veira Rezende. Ele veio de
Goianazes (Peixotinho) para
Paraíso, para ser negocian-
te. E eu vivia na venda dele
onde se vendia tudo a gra-
nel. Lá, meus primos sem-
pre tomavam guaraná, e eu,
Sukita, daí, o apelido. Apren-
di e sempre fui entusiasta
dos negócios.

“Depois minha família se
mudou para Guaxupé, onde
meu pai foi diretor da con-
cessionária Chevrolet. Esta-
va com 19 anos, e precisava
trabalhar. Havia uma equipe
de consórcio na agência e
pedi a meu pai que me desse
uma oportunidade. Comecei
vender,  vi que tinha tino e
foi minha primeira escola.
Naquela época prestei ves-
tibular e cursei Direito em
São João da Boa Vista.  Mas
ainda estava estudando
quando retornamos para
Paraíso.  Trabalhei com ven-
da de carros, representei
empresas.

Terminei o curso e fiz
pós-graduação em Direito
Tributário. Achava uma bela
carreira, mas o lado comer-
ciante falou mais alto e mon-
tei uma distribuidora de con-
fecções em Uberlândia. Le-
vava produtos de Paraíso e
de outras regiões. Tinha um
distribuidor que trabalha
todo o Triângulo Mineiro e
o Alto Paranaíba. Fiquei lá
por sete anos, e foi uma fase
muito boa, aprendi muito,
ganhei experiência.

Voltei em 2012 e tive con-
vite para  trabalhar na Santa
Casa de Misericórdia.  Os
paraisenses têm que enten-
der o privilégio de termos
esse hospital maravilhoso.
Um diferencial para Paraíso.
Lá tive oportunidade de par-
ticipar do início de grandes
serviços como o Hospital do
Coração, das cirurgias car-
díacas, altas complexidades.
Na época representei todos
os hospitais da região como
presidente da Federasantas
Macrosul, uma subdivisão da
Federação das Santas Casas
no Sul de Minas. Foi enri-
quecedor, uma experiência
extraordinária.

Leandro conclui, salien-
tando o carinho pelo empre-
endimento  “fazenda urba-
na”, Kobu Cogumelos que
iniciou longa caminhada para
gerar os frutos, que tem cer-
teza irá gerar.

Nelson Duarte

Leandro da Cunha Galvão (Sukita)
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E
EXTRAORDINÁRIA DA COOPERATIVA NOVA SUL MINEIRA DOS CAFEI-

CULTORES E PRODUTORES DE GRÃOS LTDA

COOPERNOVA – CNPJ 06.289.190/0001-95

O Presidente da Cooperativa Nova Sul Mineira dos Cafeicultores e Produto-
res de Grãos Ltda., COOPERNOVA, usando das atribuições conferidas pelo Esta-
tuto Social, convoca os seus cooperados, através deste edital e de informe coloca-
do nas dependências comumente mais frequentadas pelos associados, para se
reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, que se realizará na sede
social da cooperativa, sito à Rua B, n° 710, Sala 1, Bairro Expoita, Itamogi – Estado
de Minas Gerais – no próximo dia 14 de Maio de 2021, em primeira convocação às
17:00 horas, com a presença de 2/3 (dois terços) do número total de associados.
Caso não haja número legal para a instalação da Assembleia, ficam desde já convo-
cados para a Segunda convocação às 18:00 horas, no mesmo dia e local com a
presença de metade mais 01 (um) do número total de associados. Persistindo a
falta de “quórum legal”, a Assembleia realizar-se-á em terceira e última convocação
às 19:00 horas com a presença de no mínimo 10 associados a fim de deliberar
sobre a seguinte ordem do dia:

1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Con-
tas do Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal e da Auditoria, rela-
tivos ao período de 01/01/2020 à 31/12/2020;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Renuncia e eleição dos Membros do Conselho Administrativo;
5) Reformulação do Estatuto Social;
6) Política de atuação para o ano de 2021;
7) Demais Assuntos competentes a ser regulamentado em AGO/AGE.

Itamogi – MG, 28 de Abril de 2.021.

Juliano Cardeal Torre
Presidente

O saldo do emprego com
carteira assinada em março de
2021 ficou positivo em
184.140 postos de trabalho em
todo o país. Na microrregião
de São Sebastião do Paraíso
metade das cidades tiveram o
mesmo desempenho que é o
mesmo registrado em Minas
Gerais com indicador favorá-
vel quanto a geração de empre-
go. Os números são do Novo
Cadastro Geral de Empregados
e Desempregados (Novo
Caged) divulgado, nesta quar-
ta-feira,28, pela Secretaria de
Trabalho do Ministério da Eco-
nomia.

De maneira geral, no Brasil
este é o terceiro mês consecu-
tivo de saldo positivo. O resul-
tado, decorrente de 1.608.007
admissões e 1.423.867 desliga-
mentos, é mais um indicativo
que reafirma a retomada
gradativa do crescimento eco-
nômico. Os números apontam
que todos os setores e regiões
criaram empregos. O grande
destaque é sobre o setor que
foi mais golpeado durante a
pandemia – o setor de serviço,
que dos mais de 184 mil em-
pregos gerados, praticamente
metade, 95 mil, foram empre-
gos criados nesta área.

De janeiro a março foi re-
gistrado saldo de 837.074 em-
pregos, decorrente de 4.940.
568 admissões e 4.103.494 des-
ligamentos. O estoque de em-
pregos formais no país chegou
a 40.200.042 vínculos empre-
gatícios, o que representa uma
variação de 0,46% em relação
ao mês anterior. A indústria
apresentou o segundo melhor
saldo com a criação de 42.150

Paraíso e metade da microrregião têm
saldo negativo na geração de empregos

Pelo terceiro mês consecutivo Minas Gerais fecha
balanço com saldo positivo na geração de empregos

Divulgação

novas vagas de emprego. Já o
terceiro maior crescimento do
emprego formal ocorreu na in-
dústria da transformação, com
saldo de 39.547 postos de tra-
balho formais.

Em relação aos estados, 23
das 27 unidades federativas re-
gistraram saldos positivos. Os
destaques foram São Paulo
(50.940 postos), Minas Gerais
(35.592) e Santa Catarina (20.
729 postos). Os mineiros man-
têm resultado positivo em sal-
do de empregos por três meses

consecutivos, sendo que os da-
dos de março no estado tam-
bém são superiores aos do mes-
mo período do ano passado,
época do início da pandemia.

Conforme os dados divul-
gados do Caged, Minas gerou
35.592 novos postos de traba-
lho em março, após um total
de 181.792 admissões e
146.200 desligamentos regis-
trados. Todos os grandes se-
tores registraram desempenho
positivo, principalmente o de
Serviços, que gerou 12.950 no-

vos postos de trabalho. Indús-
tria aparece na sequência, com
7.246 vagas, seguida por
Construção, com 6.243, agro-
pecuária, com 5.029 e, por fim,
Comércio, com 4.124 postos
abertos.

MICRORREGIÃO
São Sebastião do Paraíso

não teve um resultado favorá-
vel como nos meses anterior.
O município apresentou em
março saldo negativo em rela-
ção a geração de empregos. Fo-
ram computadas de acordo
com o Caged 309 admissões e
441 desligamentos com saldo
de -132. No acumulado do ano
Paraíso tem 2.107 contrata-
ções formais, 2.592 desliga-
mentos, com saldo negativo de
485 postos de trabalho que fo-
ram fechados.

Na microrregião São To-
más de Aquino foi a cidade com
melhor desempenho e saldo de
18 vagas positivas. Foram 55
admissões e 34 desligamentos,
com saldo positivo de 21 va-
gas. Pratápolis teve o pior de-
sempenho com geração de 10
vagas e 44 demissões, com
saldo de -44. Confira os núme-
ros dos demais municípios na
tabela em anexo.O Instituto Federal do Sul

de Minas (IFSULDEMINAS)
novamente é nota 4 no Índice
Geral de Cursos (IGC) do Mi-
nistério da Educação (MEC),
na escala que varia de 1 a 5,
sendo os conceitos 4 e 5 os
melhores desempenhos. O des-
taque para as notas da avalia-
ção 2019, publicadas pelo
INEP, é que o IFSULDEMI-
NAS é o segundo entre os 38
institutos da rede, atrás somen-
te do Instituto Federal de San-
ta Catarina e o primeiro no es-
tado de Minas Gerais, estando
entre os 10% melhores, consi-
derando toda a rede federal e
instituições privadas de ensino.

O IGC integra o Sistema
Nacional de Avaliação do Ensi-
no Superior. Dentre outras va-
riáveis, tem como insumo im-
portante a média dos CPCs do
último triênio do Enade (2016,
2017 e 2018) relativos aos cur-
sos avaliados da instituição. Os
indicadores avaliam cursos e
instituições de ensino superior,
respectivamente, e são produ-
zidos a partir dos resultados do
Exame Nacional de Desempe-
nho dos Estudantes (Enade).

As informações são de
2019 e foram divulgadas pelo
MEC na última sexta-feira, 23/
04. No IGC, as instituições
podem obter conceitos 1 e 2
(avaliação baixa), 3 (mediana),
4 e 5 (ótima). Tais notas deter-
minam parâmetros para o MEC
buscar o aprimoramento da
educação superior, entre outros
pontos. O Ministério da Edu-
cação avaliou, em 2019, 2.070
instituições de ensino superior.

Na avaliação anterior, o
IFSULDEMINAS já havia con-
quistado o conceito 4 no IGC,
cujo cálculo é realizado anual-
mente e leva em conta a média
ponderada das notas dos cur-
sos de graduação e pós-gradu-
ação de cada instituição.

IFSULDEMINAS
é nota 4 no

Índice Geral de
Cursos do MEC

Instituto ocupa 2º lugar no Brasil e 1º em
MG, entre 38 instituições da rede federal

O pró-reitor de Ensino do
IFSULDEMINAS, Giovane
José da Silva, ressaltou a im-
portância do avanço instituci-
onal. “Estamos muito felizes
com os resultados, que mos-
tram que estamos no caminho
certo, na busca da excelência
de nosso ensino. É importante
destacar que somos o primei-
ro em Minas e o segundo no
Brasil entre os institutos fede-
rais. Isso é fruto de muito tra-
balho, comprometimento e
competência de nossos profes-
sores, estudantes e equipe téc-
nica administrativa”, disse.

Para o reitor, professor
Marcelo Bregagnoli, “o segun-
do lugar entre os 38 institutos
da rede federal é fruto de tra-
balho coletivo e muita dedica-
ção. Colocamos, há um ano, a
meta de nota 5 como nosso
grande desafio. Estamos che-
gando lá.

O segundo melhor IGC na
rede, entre os demais institu-
tos, nos enche de orgulho. Não
é pouco quando analisamos a
imensa estrutura de mais de
600 campi espalhados por todo
o país”.

Bregagnoli enfatizou os de-
safios futuros e a responsabili-
dade que a colocação privilegi-
ada traz. “O destaque na rede
federal é motivo de comemo-
ração, mas não podemos dei-
xar de sempre perseguir a qua-
lidade no ensino, na pesquisa e
extensão. Ainda mais em tem-
pos de ensino remoto, quando
temos que nos aperfeiçoar e
sanar nossas deficiências, sem-
pre lembrando de quem está na
ponta de todo o processo: o
estudante. Ele é nossa maior
responsabilidade e é por ele que
trabalhamos e buscamos trans-
formar as realidades por meio
da educação pública do mais
alto nível”, completou.

(Ascom Ifsuldeminas)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
DA COOPERATIVA DOS CAFEICULTORES DA MOGIANA MINEIRA LTDA

COOCAMM – CNPJ 09.257.719/0001-87

O Presidente da Cooperativa dos Cafeicultores da Mogiana Mineira LTDA.
COOCAMM, usando das atribuições conferidas pelo Estatuto Social, convoca os
seus cooperados, através deste edital e de informe colocado nas dependências
comumente mais frequentadas pelos cooperados, para se reunirem em Assembleia
Geral Ordinária, que se realizará em sua sede na Avenida Brasil, n° 650, Vila Hele-
na, São Sebastião do Paraíso – Estado de Minas Gerais – no próximo dia 18 de
Maio de 2021, em primeira convocação às 15:00 horas, com a presença de 2/3
(dois terços) do número total de cooperados. Caso não haja número legal para a
instalação da Assembleia, ficam desde já convocados para a Segunda convocação
às 16:00 horas, no mesmo dia e local com a presença de metade mais 01 (um) do
número total de cooperados. Persistindo a falta de “quórum legal”, a Assembleia
realizar-se-á em terceira e última convocação às 17:00 horas com a presença de no
mínimo 10 cooperados a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Con-
tas do Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao perío-
do de 01/01/2020 à 31/12/2020;

2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Política de atuação para o ano de 2021;
5) Demais Assuntos competentes a ser regulamentado em AGO de acordo

com o Estatuto Social.

Contamos com sua presença
São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de Abril de 2.021.
Att.

Fernando Montans Alvarenga
Presidente

Divulgação

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones  3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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A UTI (Unidade de Tra-
tamento Intensivo) da Santa
Casa de Misericórdia, de São
Sebastião do Paraíso, desti-
nada ao tratamento de paci-
entes com Covid-19 encer-
rou a semana com 70% de
ocupação. O indicador é um
dos melhores dos últimos
dias para uma ala que há 15
dias chegou a ficar com mais
de 100% de uso. Conforme
Boletim Epidemiológico di-
vulgado pela Prefeitura, no
início da noite de sexta-fei-
ra,30, ainda foram registra-
dos neste dia 40 novas noti-
ficações e 17 novos casos de
coronavírus.

Desde o início da sema-
na que os índices de ocupa-
ção da UTI Covid vinham
tendo oscilações para menor.

No meio de semana o lo-
cal chegou a ficar na casa dos

UTI Covid fecha semana
com 70% de ocupação

na Santa Casa de Paraíso
80% e na sexta cravou em 70%
um dos menores índices já
registrados. Em função das
novas variações da Covid a taxa
de ocupação da ala tem sido
maior nas últimas semanas,
tendo em vista que os pacien-
tes em tratamento estão fican-
do por mais tempo na fase de
internação, o que interfere di-
retamente na taxa de utilização
do espaço.

Dos 20 leitos disponibi-
lizados 14 estavam sendo ocu-
pados. Entre os pacientes,
nove são moradores de Paraí-
so e cinco oriundos de cida-
des da região. Todos eles fa-
zem tratamento através do
SUS (Sistema Único de Saú-
de).

Na Enfermaria, a situação
também é de tranquilidade já
que a taxa de ocupação é me-
nor do que 50%. Dos 47 leitos

disponibilizados, apenas 20 es-
tavam ocupados, perfazendo
42,55% de utilização. Doze
pessoas atendidas no local são
paraisenses e oito das cidades
da microrregião.

Durante todo o mês de abril
em Paraíso foram registradas
1.129 notificações. Somente
nesta sexta, o total foi de 40
novos registros elevando a
soma do período para 11.938
ocorrências, enquanto que em
1 de abril, o volume era de
10.709 pessoas notificadas.
Ainda deste dia foram contabili-
zados 17 novos casos elevan-
do a soma para 3.751.

Também em 30 de abril não
houve registro de óbito que
manteve o total no mês de 36
ocorrências a maior média des-
de o início da pandemia. Des-
de o início do ano já foram
computadas 109 mortes. O

município ainda registra 56
casos de óbitos que foram
descartados mediante exa-
mes laboratoriais e nenhum
caso em investigação.

Ainda conforme o bole-
tim apresentado, há 22 pes-
soas com diagnóstico de
"confirmado" em internação
hospitalar e 44 em isolamen-
to domiciliar. No período de
um mês, foram 502 pessoas
que se recuperaram da do-
ença e ao longo da pandemia
já são 3.526 que se livraram
do coronavírus.

Os casos descartados
chegam a 2.469, enquanto
que os recuperados descar-
tados são 2.413 e por fim,
são 268 pessoas que estão
em isolamento domiciliar,
sob monitoramento da equi-
pe da vigilância.

Dois homens foram presos
em flagrante, na rodovia MGC-
491, em São Sebastião do Pa-
raíso, quando tentavam empre-
ender fuga de Monte Santo de
Minas, na noite de quarta-fei-
ra,28. A dupla suspeita de ter
furtado um contêiner de gaso-
lina não obedeceu à ordem de
parada dada pelos policiais do
grupo Tático Móvel que fez a
abordagem inicial, mas acabou
sendo presa.

A ação da Polícia Militar
teve início quando o Destaca-
mento de Monte Santo de Mi-
nas fez o anúncio via rede de
rádio, pedindo o apoio das uni-
dades dos municípios vizinhos.
No comunicado, foi anuncia-
do a ocorrência do furto e que
os possíveis autores estariam
evadindo no sentido de São
Sebastião do Paraíso, sendo

PM prende em Paraíso suspeitos
de furto em Monte Santo de Minas

Abordagem ocorreu na rodovia
MGC-491 nas proximidades de Paraíso

Divulgaçãosolicitado de imediato o apoio
através da operação de cerco e
bloqueio na MGC-491, que liga
as duas cidades.

Uma viatura do Tático Mó-
vel deslocou-se para a rodovia
e deparou com o veículo com
as características mencionadas
no furto. Na tentativa de fuga
o motorista perdeu o controle
da direção do GM Chevete que
tinha uma carretinha
semirreboque acoplada na tra-
seira. Ele subiu no canteiro,
sendo obrigado a parar e pos-
sibilitando a abordagem.

Os dois homens, um de 22
anos e outro de 32 anos, de
Serrana (SP) foram detidos em
flagrante e encaminhados para
a Delegacia de Polícia. Foi re-
cuperado o contêiner de gaso-
lina que foi restituído à vítima
em Monte Santo. Levantamen-

to inicial da polícia aponta que
a dupla tem envolvimento e

participação em vários furtos
cometidos na região.

A 7ª Câmara Cível do Tri-
bunal de Justiça de Minas Ge-
rais manteve, em parte, senten-
ça da 5ª Vara da Fazenda Pú-
blica e Autarquias da Comarca
de Belo Horizonte que conde-
nou o Estado de Minas Gerais
a pagar ao pintor E.F.Q. inde-
nização de Riþ 2 milhões por
danos morais, além de pensão
vitalícia mensal de cinco salá-
rios-mínimos a título de danos
materiais a partir da data da
sentença.

O pintor, atualmente com
71 anos, foi representado pelo
defensor público Wilson Hallak.
Falou pela Advocacia-Geral do
Estado a procuradora do Esta-
do, Maiara de Castro Andrade.
O caso foi examinado pelos
desembargadores Wilson Be-
nevides, Alice Birchal, Belizário
de Lacerda, Peixoto Henriques
e Oliveira Firmo.

Como se tratava de conde-
nação do poder público, o re-
curso contra a sentença do juiz
Rogério Santos Araújo Abreu,
de 9 de outubro de 2019, era
automático, mas o Estado tam-
bém recorreu, apresentando
seus argumentos.

O Estado afirmou que se
solidarizava com a situação
enfrentada pelo autor da ação,
porém o valor é exorbitante e
prejudica a prestação de servi-
ços à coletividade. O Governo
defende ainda que agiu em es-
trito cumprimento do dever le-
gal e que as vítimas apontaram
E.F.Q. como responsável por
crimes, só vindo a se retratar
muito depois.

Justiça mantém
indenização

a pintor
Preso por vários anos, ele foi
confundido com estuprador

O relator, desembargador
Wilson Benevides, destacou
que o acusado foi preso com
base em provas extremamen-
te frágeis e inconsistentes. As-
sim, ficou “demonstrada a
conduta ilícita, consubstan-
ciada na prisão indevida e in-
justa do autor (por mais de 18
anos)”.

Ao fixar o valor da compen-
sação em Riþ  2 milhões, o
magistrado ponderou que a
condenação e a prisão injusta
configuram constrangimento
ilegal por parte do Estado. Ele
levou em conta, ainda, circuns-
tâncias particulares como a
gravidade e a reprovabilidade
social da conduta atribuída a
ele, a magnitude das lesões de
ordem moral e físicas que so-
freu em razão do cárcere pro-
longado.

O relator entendeu, contu-
do, que os danos existenciais
eram abarcados pela indeniza-
ção por danos morais, de for-
ma que cumular as duas seria
condenar o Estado duplamen-
te pelo mesmo erro. Em rela-
ção aos danos materiais, con-
sistentes em pensão vitalícia,
ele manteve o valor arbitrado
em 1ª Instância, mas sem a
correção monetária retroativa à
data da prisão.

Os demais integrantes da
turma acompanharam esse
posicionamento. Acompanhe a
movimentação. A decisão deve
ser publicada nos próximos
dias. Processo: 1.0000.16.06
1366-7/008.

(Ascom TJMG)

FOTOS: Divulgação

O deputado estadual Anto-
nio Carlos Arantes destinou re-
curso de R$ 500 mil para a ins-
talação da Delegacia Especi-
alizada em Crimes Rurais em
São Sebastião do Paraíso, e
nesta sexta-feira (30/4), Aran-
tes esteve na Cidade Adminis-
trativa para receber, ao lado do
delegado regional da Polícia
Civil, Tiago Bordini, uma ca-

minhonete, mobiliários e os
equipamentos comprados com
esse recurso.

No evento o delegado regi-
onal, Tiago Bordini, agradeceu
o trabalho do deputado. "É um
passo muito importante para o
melhor atendimento da popu-
lação rural, não só de nosso
município, como de toda re-
gião. Temos que agradecer ao

deputado Antonio Carlos
Arantes pelo recurso para a
instalação da delegacia em Pa-
raíso".

Arantes comemorou a ins-
talação da delegacia em Paraí-
so e enalteceu o trabalho do
Governo do Estado. "Sou o
autor da lei que criou em Mi-
nas Gerais as delegacias especi-
alizadas em crimes na zona ru-

Delegado recebe veículo e
equipamentos para Delegacia

Especializada em Crimes Rurais

ral, e agora com o governador
Romeu Zema e sua equipe de-
legacias começam a ser insta-
ladas. Tenho que agradecer ao
governador por acreditar nes-
se nosso projeto. Tenho certe-
za que com essa delegacia os
produtores rurais terão uma
vida mais segura", finalizou o
deputado.

(por Ricardo Oliveira)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DO CONSORCIO INTERMUNICIPAL
PARA O DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DA REGIÃO

DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG

O Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável
da Região de São Sebastião do Paraíso – MG – CIDASSP, representado
pelo Presidente Sr. Marcelo de Morais, CONVOCA através do presente
edital, todos os consorciados para a Assembleia que, realizar-se-á às
09 horas, do dia 14 de maio de 2021, no Teatro Municipal de São
Sebastião do Paraíso, tendo como ordem do dia:

    • Inclusão de novo município no CIDASSP;
    • Alteração no Contrato de Consórcio;
    • Apreciação de eventuais moções de censura;
    • Demais assuntos pertinentes.
São Sebastião do Paraíso, 30 de abril de 2021.
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COMÉRCIO PODE FUNCIONAR NO FERIADO

Com a divulgação da Medida Provisória nº1046, do Governo
Federal, que dispõe sobre as deliberações trabalhistas para
enfrentamento da emergência de saúde pública de importância
internacional decorrente do coronavírus, o comércio pode
seguir com suas atividades durante feriados.  Em Divinópolis,
A Câmara dos Dirigentes Lojistas (CDL) e o Sindicato do
Comércio Varejista (Sindicomércio) já buscava esta autorização
e, com a MP, podem até solicitar o aproveitamento de horas
negativas dos trabalhadores mesmo durante feriados, sendo
que a norma permanece vigente por até 120 dias.

(Portal Agora – Divinópolis)
PREFEITO RECEBE ESCOLAS PARTICULARES

O prefeito de Pouso Alegre, Rafael Simões, teve um
encontro com representantes das escolas particulares do
município. Eles procuraram a Prefeitura para verificar a
possibilidade do retorno das aulas de forma híbrida e seguindo
o “mais rígido protocolo de segurança” em relação à covid-
19. De acordo com um dos representantes, no momento em
que as aulas haviam sido retomadas – em fevereiro desse ano
– de forma presencial não houve casos de famílias infectadas,
o que ocorreu, sim, durante o período de pausa nas aulas,
evidenciando um ambiente seguro nas escolas com a adoção
das medidas de segurança sanitária.

(Diário Regional – Pouso Alegre)
TECNOLOGIA DE ARAXÁ CHEGA AO ESPAÇO

O foguete Falcon 9, contendo tecnologia de nióbio
desenvolvida em Araxá, levou quatro astronautas do Centro
Espacial Kenndy, nos Estados Unidos, até a Estação Espacial
Internacional. As ligas especiais baseadas ou que contam com
o elemento compõem o sistema de propulsão e exaustão de
novas espaçonaves, como esta que foi desenvolvida pela
empresa SpaceX. Para a Companhia Brasileira de Metalurgia
e Mineração (CBMM) esta é uma grande conquista, já que a
liga, chamada C103 é uma das únicas capazes de resistir à
altas temperaturas para suportar uma missão espacial.

(O Planalto – Araxá)
UNIMONTES INCENTIVA PATENTES

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes)
incentiva e apoia seus professores no desenvolvimento de
produtos, como o registro de patentes, marcas e de softwares
(programas de computadores) junto ao Instituto Nacional da
Propriedade Industrial (INPI). O trabalho apresenta avanços
e resultados positivos, sob a supervisão do Núcleo de Inovação
Tecnológica (NIT) e pela Coordenadoria de Inovação
Tecnológica, ambos vinculados à Pró-Reitoria de Pesquisa.
Até o momento, a Unimontes já encaminhou ao INPI doze
solicitações de patentes, com duas cartas concedidas e
alcançou 19 marcas registradas, diante de 28 pedidos
encaminhados. Foram feitos 16 pedidos de registros de
software da universidade junto ao Instituto, dos quais nove
foram certificados.

(Jornal de Notícias – Montes Claros)
ALUNOS SOLICITAM VOLTA DAS AULAS

Acadêmicos dos cursos de saúde da Universidade Federal
de Juiz de Fora (UFJF) estão reivindicando uma nova
avaliação epidemiológica sobre o avanço do novo coronavírus
para que, de acordo com os resultados, possam retomar as
atividades práticas. Conforme o corpo discente, a falta das
aulas tem causado prejuízos à formação dos alunos, já que
está suspensa há mais de ano. As principais consequências
mencionadas foram os danos do que se refere ao aprendizado,
além de possível atraso para a formatura.

(Tribuna de Minas – Juiz de Fora)
CLUBE DO TRABALHADOR RETOMA ATIVIDADES

As atividades realizadas nas dependências do Clube do
Trabalhador devem ser retomadas a partir da  próxima terça-
feira, 04, conforme informa uma nota divulgada pela
Prefeitura Municipal de Nova Serrana. Ao todo, o local vai
oferecer aulas de natação, hidroginástica e futebol (crianças
de 4 a 15 anos) e os interessados devem realizar a inscrição
no local ou por meio do telefone (37) 3226-4684. Informações
sobre dias e horários das aulas serão disponibilizadas durante
o cadastro dos participantes.

(O Popular – Nova Serrana)
PROFISSIONAIS DO HC SINALIZAM GREVE

Colaboradores do setor de saúde do Hospital das Clínicas
da Universidade Federal do Triângulo Mineiro, localizado em
Uberaba, anunciam possibilidade de uma greve a partir do
mês de maio, caso não tenham seus pedidos atendidos pela
administração da instituição. Ao todo, os profissionais
reivindicam três fatores, sendo a retomada do adicional de
insalubridade, eleições para a escolha do representante de
Enfermagem da gestão, ainda, apontam para as dificuldades
de comunicação para com o setor administrativo do hospital.

(Jornal da Manhã – Uberaba)
CÂMARA SUSPENDE ATIVIDADES PRESENCIAIS

Atividades presenciais foram suspensas na Câmara
Municipal de Muzambinho, em razão do registro de um
Boletim de Ocorrência com interdição predial determinada
pela equipe do Corpo de Bombeiros, conforme indica a Portaria
nº14. A medida se fez necessária em razão de que as salas do
piso superior do prédio, assim como o plenário, estão com
as estruturas comprometidas devido a um desabamento que
ocorreu no teto do Clube Recreativo. Para a retomada dos
serviços presenciais, os locais prejudicados devem ser
demolidos e passar por reformas.

(Folha Regional – Muzambinho)

Há vários dias este cavalo encontra-se morto em uma das represas do San Genaro

Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores que residem na
rua Geraldo Pelúcio, de frente
para a última represa onde só
te um filete de água e termina
na avenida Washington Martoni
e moradores que residem nes-
ta imediação, no Jardim Planal-
to, entraram em contato com
o JS para reclamarem e pedir
providências para a retirada de
um cavalo que está morto a
vários dias.

Estivemos no local nesta
sexta feira (30/4) e constata-
mos que o cavalo está um mau
cheiro insuportável.

Moradores pedem ao De-
partamento de Vigilância Sani-
tária, ou outros órgãos respon-
sáveis para efetuar a retirada

deste cavalo, que faça este ser-
viço o mais rápido possível.
Estendem este pedido de rápi-

Moradores pedem
retirada de animal morto

da providência ao prefeito Mar-
celo de Morais, por tratar-se de
questão relacionada à Saúde

Pública. E que também deter-
mine apuração da causa da
morte do animal.

Moradores no Nascente do Paraiso, reclamam
de inúmeros terrenos sujos de mato

Sebastião Tadeu Ribeiro

Na edição de sábado (24/4)
publicamos matéria destacando
que moradores no San Genaro
e Jardim Planalto pediam a Se-
cretaria municipal de Obras, a
limpeza de mato dentro das re-
presas. Segundo moradores
elas estavam virando moradias
de insetos e animais peçonhen-
tos, e temiam pela segurança e
saúde, além do péssimo visual
em que se encontravam.

Já na segunda-feira a Se-
cretária de Obras enviou para
o local diversos profissionais
com máquinas roçadeiras que
estão efetuando a limpeza.

O prefeito Marcelo de Mo-
rais e o secretário de Obras,
Luerci de Paula, merecem sim
aplausos por atenderem rapida-
mente as reivindicações dos
moradores dos referidos bair-
ros.

Moradores do Loteamento
Nascente do Paraíso também

fazem através do JS, pedido
aos senhores prefeito e secre-
tário de Obras, para que sejam
notificados dezenas de propri-
etários de lotes vagos no refe-
rido loteamento, que estão
muito sujos de matos.

Conforme afirmam estão
sendo prejudicados e com in-
setos se proliferando cada vez
mais nos terrenos sujos, e re-
ceio de bichos.

Também pedem para se
efetuar fiscalização, porque no
canteiro central que existe em
toda extensão da Av. Ver.
Alfredo Campolongo, já bem
nas proximidades da Igrejinha
da Noca, estão sendo jogados
restos de material de constru-
ção e entulhos, deixando os
canteiros com um péssimo vi-
sual.

O JS foi até o local e cons-
tatou que realmente os mora-
dores do Loteamento Nascen-
te do Paraíso, estão cobertos
de razão.

Moradores do San Genaro e Jardim
Planalto agradecem limpeza de matos

Por RTP - Cidade do Vaticano

O papa Francisco emitiu
hoje um “motu proprio” (do-
cumento pontifício) em que
submete bispos e cardeais à
Justiça ordinária do Vaticano
em eventuais julgamentos,
que até agora eram da com-
petência do Tribunal Supremo.

O texto modifica a compe-
tência dos órgãos jurídicos do
Estado do Vaticano, com o ob-
jetivo de “igualdade” no mo-
mento de se “fazer justiça”, tal
como o papa tinha anunciado
na abertura do Ano Judicial.

“A exigência prioritária é
a de que, por meio de mudan-
ças normativas oportunas do
sistema processual vigente,

emerja a igualdade de todos
os membros da Igreja e a sua
igual dignidade e posição, sem
privilégios que remontam no
tempo e que já não estão con-
soantes com as responsabili-
dade de cada um na aedifi-
catio Ecclesiae (contrução
da Igreja)”, defendeu o
papa.

Nesse sentido, o “motu
proprio” diz que na atualida-
de “é preciso exigência” na
modificação do ordenamento
jurídico do Estado do
Vaticano. para “assegurar a
todos um juízo articulado e
com mais graus” e “em linha”
com os sistemas judiciais in-
ternacionais “mais avança-
dos”.

MUDANÇAS

As medidas alteram a Lei
CCLI, que regula o sistema ju-
dicial do Vaticano.

A primeira modificação é
a do Artigo 6, que dota a Jus-
tiça ordinária de capacida-
de em processos de carde-
ais e bispos, “com prévio as-
sentimento do Sumo Pontí-
fice”.

Mesmo assim, há uma sé-
rie de exceções estabelecidas
no Artigo 1.410 do Código de
Direito Canônico: “As causas
que se referem a questões es-
pirituais ou inerentes a elas”,
ou “a violação das leis eclesi-
ásticas e de tudo o que conte-
nha razão de pecado”.  

Papa acaba com privilégios
judiciais para cardeais e bispos

Documento muda competência dos órgãos jurídicos do Estado do Vaticano
A segunda mudança é a

revogação do Artigo 24 da
lei, pelo qual ”o Tribunal
Supremo é a única instân-
cia competente para julgar,
com o consentimento do
Sumo Pontífice, os carde-
ais e bispos nos processos
penais”.

Assim, o papa acaba com
um “privilégio” até agora re-
servados aos mais altos car-
gos do Vaticano.

“Isto decido e estabeleço,
não obstante qualquer dispo-
sição contrária”, conclui o
documento, que entrará em
vigor um dia depois da publi-
cação no L`Osservatore Ro-
mano.

(Agência Brasil).
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DA
COOPERATIVA AGROPECUÁRIA DA REGIÃO SUDOESTE

MINEIRA E ALTA MOGIANA LTDA.

COOPERLAM – CNPJ 06.878.792/0001-88

O Presidente da Cooperativa Agropecuária da Região Sudoeste Mineira e
Alta Mogiana Ltda., COOPERLAM, usando das atribuições conferidas pelo Estatuto
Social, convoca os seus cooperados, através deste edital e de informe colocado
nas dependências comumente mais frequentadas pelos associados, que totalizam
2.370 ativos e em condições de votar, para se reunirem em Assembleia Geral
Ordinária, que se realizará na Rua José Mambrini, nº 660, Vila Helena, São Sebastião
do Paraíso – Estado de Minas Gerais dia 20 de Maio de 2021, em primeira
convocação às 17:00 horas, com a presença de 2/3 (dois terços) do número total
de associados. Caso não haja número legal para a instalação da Assembleia, ficam
desde já convocados para a segunda convocação às 18:00 horas, no mesmo dia e
local com a presença de metade mais 01 (um) do número total de associados.
Persistindo a falta de “quórum legal”, a Assembleia realizar-se-á em terceira e última
convocação às 19:00 horas com a presença de no mínimo 10 associados a fim de
deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas
do Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal e da Auditoria, relativos
ao período de 01/01/2020 à 31/12/2020;

2)  Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição do Conselho Administrativo e seus Suplentes;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Política de atuação para o ano de 2021;
5) Demais Assuntos competentes a serem regulamentados em AGO de acordo

com os artigos 22 ao 39 do Estatuto Social.

São Sebastião do Paraiso – MG, 27 de Abril de 2.021.

Aliomar Fernandes Sobrinho
Presidente

Rede Canção Nova de Televisão, a partir de 28 de Abril de 2021,
não fará mais transmissão analógica em Paraíso, só digital

Sebastião Tadeu Ribeiro

Desde quarta-feira 28 de
abril, a Rede de TV Canção
Nova não mais transmite suas
programações em São Sebas-
tião do Paraíso no antigo siste-
ma analógico, e somente no
sistema digital ou HD.

A informação foi obtida pelo
JS através do técnico respon-
sável pelo serviço de retrans-

Prefeitos e Secretários de
Saúde de São Sebastião do Pa-
raíso, Itamogi, Jacuí, Monte
Santo de Minas, Pratápolis e
São Tomás de Aquino se reu-
niram, na tarde de sexta-feira
(30/4), para finalizar os trâmi-
tes necessários para a instala-
ção do serviço de neurologia de
média complexidade na mi-
crorregião.

O serviço, considerado de
grande importância para os
gestores dos municípios da
microrregião, será ofertado na
Santa Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso. A
expectativa é que os atendi-
mentos tenham início já no mês
de junho.

De acordo com o gerente
comercial do hospital, Guilher-
me Machado, a equipe médica
responsável pelo setor de neu-
rologia já está praticamente
contratada e virá para atender
as demandas que a população
necessita há tempos.

missão de canais de tevê no
município paraisense, José
Américo Mafra, e a passa aos
leitores, principalmente os uti-
lizam televisores que ainda fun-
cionam no sistema analógico.

Então o telespectador parai-
sense que ainda tem em sua
residência o televisor no siste-
ma analógico, desde quarta-
feira (28/4) necessita conver-
sor do sinal analógico para di-
gital ou em televisores digitais.

Paraíso anuncia atendimento
neurológico na Santa Casa

Rede Canção
Nova não mais

é sintonizada em
Paraíso pelo

sinal analógico

Para o prefeito de Paraíso,
Marcelo Morais, o serviço de
neurologia vem ao encontro a
uma antiga luta de várias pes-
soas do município. “Essa arti-
culação das secretarias de Saú-

de e das prefeituras da micror-
região vai diminuir o sofrimen-
to das pessoas que precisam de
atendimento nessa área.

O que ficou acordado hoje
é que não faltará empenho para

resolver esse assunto. A Santa
Casa teve a certeza de que po-
derá contar com todos da re-
gião para ajudar as pessoas”,
concluiu.

(Secom Pref. SSP)

Arquivo

Bryan Felipe

POR WELLTON MÁXIMO

Repórter da Agência Brasil - Brasília

Eventuais golpes que ocor-
ram por meio do Pix decorrem
da manipulação de contextos
sociais por fraudadores, não de
falhas de segurança no siste-
ma, advertiu hoje (30) o Ban-
co Central (BC), no encerra-
mento da campanha O Pix é
novo, mas os golpes são anti-
gos. Segundo a autoridade
monetária, cabe ao usuário pre-
caver-se para não ser lesado.

“Em situações de medo ou
ganância, pare e pense no con-
texto e se faz sentido. Então,
tome domínio da situação”, dis-
se o chefe-adjunto do Depar-
tamento de Competição e de
Estrutura do Mercado Finan-
ceiro do Banco Central, Carlos
Eduardo Brandt, no painel de
encerramento da campanha,
transmitido ao vivo pela inter-
net.

Segundo os participantes

do evento, o Pix representa
apenas um meio de pagamen-
to, que não está relacionado
diretamente ao descuido de
quem cai numa fraude. Os par-
ticipantes do evento listaram os
principais golpes: pedido de di-
nheiro por aplicativo de
mensagem clonado (Whatsapp
ou Telegram) de amigos e co-
nhecidos; SMS, e-mail ou liga-
ções que pedem atualização de
cadastros com links para pági-
nas falsas e lojas virtuais fal-
sas que jamais enviam os pro-
dutos comprados.

Nessas situações, o Pix, in-
formou o Banco Central, é mais
seguro que os mecanismos tra-
dicionais de transferência. Isso
porque a ferramenta fornece as
informações do receptor do
pagamento, como nome com-
pleto e parte do número do
Cadastro de Pessoas Físicas
(CPF) ou do Cadastro Nacio-
nal de Pessoas Jurídicas
(CNPJ). Cabe ao usuário con-

ferir os dados de quem recebe
a transferência.

DICAS
Os participantes do painel

deram dicas para evitar cair em
golpes. No caso de clonagem
de aplicativos de mensagens,
deve-se telefonar para a pes-
soa para confirmar o pedido de
dinheiro. No caso de atualiza-
ções cadastrais que resultem na
clonagem da conta bancária, o
cliente jamais deve clicar
em links enviados e deve ligar
de volta para a instituição finan-
ceira para perguntar se os da-
dos bancários estão em dia.

Em relação a lojas virtuais
falsas, o usuário deve primeira-
mente verificar se o endereço
da página, que se parece com o
da loja original, tem alguma le-
tra trocada e desconfiar de pro-
dutos e de serviços em condi-
ções supervantajosas. Por fim,
o consumidor pode tentar na-
vegar no site para ver se a pá-
gina é verdadeira. (Agência Brasil).

POR ALANA GANDRA
Repórter Agência Brasil - Rio Janeiro

Os idosos já estão incluídos
no mundo digital. A conclusão
é do Fórum Longevidade Bra-
sil 2021, promovido pelo Mo-
vimento Longevidade Brasil
(MLB), encerrado hoje (30), e
cujo tema central foi Conectan-
do Gerações, Construindo
Longevidade. 

O evento online teve parti-
cipação gratuita e reuniu pro-
fissionais de diferentes áreas
para debater temas ligados aos
pilares que sustentam os pro-
jetos e ações do MLB, que são
saúde e bem-estar; educação e
cidadania; trabalho e empreen-
de-dorismo e tecnologia e ino-
vação.

A presidente executiva do

MLB, Carlota Esteves, disse
à Agência Brasil que uma das
propostas era discutir a
tecnologia no novo tempo pós-
pandemia e como incluir os ido-
sos nesse mundo virtual. Mas
verificou-se que a sociedade já
está mobilizada nesse sentido.
“Nós mesmos já conseguimos
superar essa dificuldade de in-
clusão dos idosos. Em um
ano, tivemos mais lives
(transmissões ao vivo pela
internet) do que em três anos
de movimento. Os idosos,
realmente, já estão incluídos
nesse mundo”.

Outro ponto de destaque do
fórum foi a questão do traba-
lho e as oportunidades de em-
prego para pessoas maiores de
50 anos de idade. Essa pauta
contou com a colaboração de

alunos da Universidade Fede-
ral do Rio de Janeiro (UFRJ). 

CLUSTER
O fórum lançou ainda

o cluster da longevidade, que
vai juntar o empresariado nos
pilares do movimento para dis-
cutir os desafios que poderão
ser lançados às equipes do
Hackathon (maratona de pro-
gramação) da Longevidade, em
outubro deste ano.

O MLB foi criado no Rio
de Janeiro, envolvendo pesso-
as e instituições com disposi-
ção de promover o desenvol-
vimento de iniciativas de enve-
lhecimento que gerem impac-
to social, contribuindo para que
a sociedade brasileira priorize
a longevidade com autonomia
e independência.

(Agência Brasil)

Durante a reunião da As-
sembleia Legislativa de Minas
Gerais (ALMG) realizada na
terça-feira, 27 de abril, o de-
putado estadual Professor
Cleiton (PSB) criticou a falta
de transparência na administra-
ção da Cemig e detalhou pos-
síveis aproximações entre o
Partido Novo e a atual gestão
da Companhia. As informações
apresentadas por ele sugerem
a necessidade da instalação de
uma CPI para que as denúnci-
as possam ser apuradas.

No requerimento 7.760/2021
apresentado pelo deputado, fo-
ram pedidas informações sobre
a contratação da empresa EXEC
Consultoria de Recursos Huma-
nos LTDA sem prévio processo
de licitação. Segundo ele, a
contratação foi realizada em 21
de novembro de 2020, mas a
prestação de serviços havia co-
meça quase um ano antes da as-
sinatura do contrato, em 28 de
novembro de 2019.

A solicitação do parlamentar
exige que a diretoria da Cemig

encaminhe todos os processos
de contratação da empresa e as
justificativas para não realização
da licitação. Durante o pronun-
ciamento, o Professor Cleiton
indagou o relacionamento entre
o governo, Partido NOVO e a
empresa e disse também que a
EXEC participou do recruta-
mento de candidatos do Novo
em vários locais do Brasil e tam-
bém do secretariado de Minas
Gerais. Ainda no prosseguimen-
to de sua fala, ele destacou que
os executivos à frente da dire-

toria da Cemig são de São Pau-
lo, inclusive com ligação ao Par-
tido Novo do estado.

Anteriormente, a Compa-
nhia já havia sido criticada no
discurso do parlamentar. O
deputado havia dito desconfiar
de que a Cemig teria tido pre-
juízos com a alienação da par-
ticipação na Light e que tudo
estaria relacionado a uma pro-
messa de privatização da em-
presa feita pelo governador
mineiro, Romeu Zema.

Fonte: Folha Machadense

Fórum debate inclusão de
idosos no mundo digital

Evento foi promovido pelo Movimento Longevidade Brasil

Deputado ede abertura de CPI contra
a Cemig para apuração de contratação

de empresa sem licitação

Banco Central nega falha
de segurança no Pix e
adverte contra golpes

Segundo órgão, fraudes ocorrem por
manipulação de contextos sociais
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Administrações municipais
completaram recentemente
cem dias de gestão. Ao Jor-
nal do Sudoeste o presiden-
te da Câmara Municipal de
São Tomás de Aquino, André
Eduardo de Carvalho, fez uma
avaliação positiva desse início
de mandato. “A intenção da
Câmara é trabalhar unida, a
população está cansada de
política de discórdia, em vez
de fazer acontecer”, disse.

“Fizemos acordo entre ve-
readores de economizar o que
é repassado nos duodécimos
pela Prefeitura, e no sexto mês
fazer devolução de valor ex-
pressivo à Prefeitura. A inten-
ção inicial é que seja utilizado
para cobrir pequenas cirurgi-
as que não se enquadram
como emergência, e as pes-
soas ficam sofrendo. Não sa-
bemos como estará a situação,
tendo em vista a pandemia.
Quando da devolução, conjun-
tamente com prefeito faremos
uma análise, e se for o caso
poderá haver a opção de se-

Presidente da Câmara de São Tomás
corta gastos e fala em união de esforços

rem distribuídas cestas bási-
cas”.

Segundo André, em três
meses foram economizados
R$ 60 mil. “São pequenos atos
que geram economia. A Câ-
mara tinha duas linhas telefô-
nicas fixas, cortamos uma.
Tempos atrás era necessário,
atualmente não é. Presidentes
anteriormente tinham um apa-
relho celular mais a linha da
Câmara. Cortamos, porque
uso meu celular”, afirma.

“Houve dispensa de um
funcionário comissionado e
expliquei também a efetivos
comissionados, a necessida-
de de cortar custos, porque o
momento pelo qual estamos
passando não é fácil” disse.

André salienta que houve
corte também em diárias para
viagens. Ele explica que para
ir a Belo Horizonte com per-
noite, anteriormente era
disponibilizado um valor fixo de
R$ 400,00. “Às vezes verea-
dores saíam quinta-feira e vol-
tavam sexta-feira à noite, e ti-

nha direito a R$ 800 cada um.
Recentemente fomos em cin-
co vereadores. Conseguimos
correr atrás de recursos e fi-

zemos com uma diária. Fiz
com R$ 389,00 -, trata-se de
gestão diferente”, salienta o
presidente André.

A gente não imaginava
perder o Roneido e isso nos
trouxe uma responsabilidade a
mais. Costumo dizer que so-
mos “sementinhas dele”. Foi
ele quem me convidou para a
política ao prefeito Daniel tam-
bém. Imaginávamos Roneido
como prefeito, Daniel como
vice e eu na Câmara, mas
Deus quis assim. Estamos
conseguindo dar uma respos-
ta, com trabalho e austerida-
de, disse.

Outro ponto enfatizado
pelo presidente da Câmara, é
união de esforços entre vere-
adores e prefeito.  “A decisão
é do Daniel como prefeito,
mas tenho procurado ajudar.
Quando há discórdia entre pre-
feito e vereadores, gasta-se
energia em ficar dando res-

postas, e a população fica es-
quecida, prejudicada, afirma.

Sobre reivindicações a se-
rem feitas em nossa ida a Belo
Horizonte, perguntei ao Daniel
o que seria prioridade para o
município, e ele disse que é um
aparelho Raio-X porque o que
está em uso é muito antigo,
quando quebra há dificuldade
em encontrar peça, e a manu-
tenção se torna difícil.

Outra carência é a falta de
medicamentos, e alguns mo-
mentos faltam remédios bá-
sicos. Ele também mencionou
a necessidade de verba para
o Lar São Vicente de Paulo,
que é entidade fantástica.

Fomos em um grupo de
vereadores, eu o Valdinei
Vieira (Nei), Elton César Nas-
cimento,  Leonardo Matos Ri-
beiro (Léo), e Élvi Pessoni.
Quando estivemos com o de-
putado Cássio Soares, e o pre-
feito Daniel entregou o ofício

com os pedidos, o deputado
me perguntou qual seria o pe-
dido da Câmara, e reafirma-
mos ser o mesmo do prefeito.
De pronto ele assinou e nos
garantiu a verba de R$ 350 mil,
e que podíamos divulgar.
Acredito que nos próximos
meses estará liberado, o mu-
nicípio fará licitação e ade-
quações para instalar o equi-
pamento. O trâmite burocrá-
tico pode demorar um pouco,
mas acredito que até meados
deste ano o município já terá
o novo Raio X, disse André.

Ele salienta que São Tomás
não havia recebido anterior-
mente em um único ano, em
uma só liberação R$ 350 mil,
e que o deputado Cássio Soa-
res nunca deixou de destinar
recursos para o município
aquinense.

“Quero ser vereador para
ajudar. Levamos demandas ao
prefeito. A parceria está mui-
to boa. O prefeito está muito
motivado. Haja vista a limpe-
za nas entradas da cidade.
Estava feio, sujo e perigoso,
era curva sem visão nenhuma,
e onde não é laje está sendo
rebaixado que se tornará um
caminho alternativo. A ideia é
iluminar as entradas, tanto
para quem vem de Franca,
quanto de Paraíso. Isso facili-
tará e trará segurança princi-
palmente pensando no grande
número de produtores e tra-
balhadores rurais que circulam
por ali”, afirma André.

Lembra, ainda, que a hou-
ve melhora significativa na
transmissão das sessões da
Câmara, com áudio colhido
direto da mesa. O objetivo é
transparência total, mostran-
do projetos e atuação dos ve-
readores, conclui o presiden-
te André Eduardo de Carva-
lho.

Presidente da Câmara Municipal de São Tomás de Aquino,
André Eduardo de Carvalho e o jornalista Nelson Duarte

Nelson Duarte


